

8.03.11.1129/88
32

GUARDIA CIVIL
133.^º COMANDANCIA
JEFATURA

Exmo. Señor;

Registrado al n.º 4685

Cuenta de la apa-
ripción de un grupo
-de bandidos.

Tengo el honor participar a la
respetable Autoridad de V. E., que sobre
las 20 horas del día 1º del actual, y en
ocasión de que el vecino del pueblo de
Monforte de Moyuela demarcación del pue-
to de Muniesa y límite con la provincia
de Zaragoza, JOAQUIN BELLO ANDRES, de 23
años, soltero, pastor, se dirigía desde el
sitio donde se había encerrado el ganado
a su domicilio encontro en el camino a
cuatro hombres portadores de un pequeño
macuto a la espalda y mantas bandolera,
con los cuales entabló conversación ha-
blando del sitio de procedencia y lugar
a donde se dirigían, manifestándose que
eran trabajadores que venían de Montreal
y marchaban hacia Logroño en busca de
trabajo, pero sin sospechar quienes po-
dían ser ya que ninguno de ellos lleva-
ba armas largas ni cortas a la vista,
creyendo que en efecto eran tales tra-
bajadores, llegando conversando con dichos
individuos hasta las inmediaciones del
pueblo donde se separaron por no haber
querido aceptar la indicación de que
podían quedarse y encontrar algún ali-
mento de los que decían precisar, viendo
como continuaban su camino y no dándole
mayor importancia al asunto que no comen-
tó con nadie por no haber infundido sos-
pecha alguna.-



GOBIERNO
DE ARAGÓN

Sobre las 20 horas del siguiente día, cuando el ro-
pastorcillo llamado JULIO MUÑO MASTILES, de 17 años,
natural de Plenas (Zaragoza), y vecino de Monforte, iba
a encerrar el ganado en una masada sita en la partida
del "Chaparral", y distante del pueblo unas dos horas,
muy próxima al límite con Zaragoza, notó que su ganado
se resistía a entrar en el citado albergue, viendo que
en el mismo momento aparecía en la cuesta un hombre ar-
mado de pistola y seguidamente tres más en igual acti-
tud, preguntándole quien y de donde era y si fumaba, sa-
liendo los cuatro inmediatamente hacia el monte sin más
conversación y comentario, coincidiendo con las mismas
señas que los vistos veinticuatro horas antes por JOA-
QUIN BELLO ANDRES, como queda consignado, pero sin arma
larga alguna.

Una vez encerrado el ganado, el pastorcillo un po-
co asustado, salió corriendo hacia el pueblo de Plenas
donde vivían sus padres, por mediar la circunstancia de
hallarse en fiestas y al día siguiente regresó a Monfor-
te de Moyuela donde contó lo sucedido a su dusio, notan-
do ambos la falta de dos corderos en el rebaño que sin
duda cogieron los cuatro bandoleros, hallando más tarde
en el interior del monte las vísceras de los animales
desaparecidos pasando seguidamente el alcalde y recauda-
dor de contribuciones aviso a la fuerza de Monforte, quien
lo comunicó a esta Comandancia, segunda compañía, y líneas
de Albalate a que pertenecen, saliendo inmediatamente las
dotaciones de los puestos limítrofes y algunos Somatenis-
tas, completándose los servicios de reconocimiento, batidas
y apostaderos con los efectivos transportados de esta Ca-
pital sin que hayan dado resultado positivo hasta la fe-
cha, a pesar de haberse internado la fuerza en la provin-
cia de Zaragoza y establecido contacto con aquéllas, por
suponerse podían haberse metido dentro de la misma, //

detalles que fueron inmediatamente comunicados ya en los
primeros momentos.-

Por el Capitán de la 2^a Compañía y Jefe de la
Línea de Albalate se continúan los servicios de perse-
cución, de cuyo resultado daré oportuna cuenta, caso fa-
vorable, permitiéndome significarle que los cuatro bandol-
eros a que el presente escrito se refiere, han tratado

de pasar desapercibidos, no molestando a nadie e intentan-
do sin duda internarse en Francia.-

Dios guarde a V. E. muchos años.
Teruel, 5 de Septiembre de 1.948

EL TENIENTE CORONEL PRIMER JEFE,

Enrique Guallart
GOBIERNO CIVIL DE
TERUEL
REGISTRO ENTRADA
P. 7 10583
-6 SEPT. 1948
JEFATURA

Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia.-

Excmo. Sr.

Tengo el honor de comunicar a V.E. que sobre las 20 horas del 1º del corriente, y en ocasión de que el vecino del pueblo de Monforte de Moyuela JOAQUIN BELLO ANDRES se dirigía desde el sitio donde había encerrado el ganado a su domicilio encontró en el camino a cuatro hombres portadores de un pequeño macuto a la espalda y mantas bandoleras, con los cuales entabló conversación hablando del sitio de procedencia y lugar a donde se dirigían, manifestando que eran trabajadores que venían de Monreal y marchaban hacia Logroño en busca de trabajo, pero sin sospechar quienes podían ser ya que ninguno de ellos llevaba armas largas ni cortas a la vista, creyendo que en efecto eran tales trabajadores, llegando conversando con dichos individuos hasta las inmediaciones del pueblo, donde se separaron por no haber querido aceptar la indicación de que podían quedarse y encontrar algún alimento de los que decían precisar, viendo como continuaban su camino y no dandole mayor importancia al asunto que no comentó con nadie por no haber infundido sospecha alguna.- Sobre las 20 horas del siguiente dia, cuando otro pastorcillo llamado JULIO MUÑO MASTILLES vecino de Monforte, iba a encerrar el ganado en una masía sita en la partida del "Ch parral" y distante del pueblo unas dos horas muy proxima al límite con Zaragoza, notó que su ganado se resistía a entrar en el citado albergue, viendo que en el mismo momento aparecía en la puerta un hombre armado de pistola y seguidamente tres más en igual actitud, preguntandole quien y de donde era y si fumaba, saliendo los cuatro inmediatamente hacia el monte sin más conversación y comentario, coincidiendo con las mismas señas que los visitos veinticuatro horas antes por JOAQUIN BELLO ANDRES, como queda consignado, pero sin arma larga alguna.- Una vez encerrado el ganado el pastorcillo un poco asustado, salió corriendo hacia el pueblo de Fuenas donde vivían sus padres, por mediar la circunstancia de hallarse en fiestas, y al dia siguiente regresó a Monforte de Moyuela donde contó lo sucedido a su dueño, notando ambos la falta de dos corderos en el rebaño, que sin duda cogieron los cuatro bandoleros hallándose más tarde en el interior del monte las visceras de los animales desaparecidos pasando seguidamente el Alcalde y recaudador de contribuciones aviso a la fuerza de Muniesa quien lo comunicó a la Comandancia de esta Capital, segunda Compañía y linea de Albalate a que pertenece, saliendo inmediatamente las dotaciones de los puestos limítrofes y algunos Somatenistas, completándose los servicios de reconocimiento, batidas y apostaderos con los efectivos transportados de esta Capital sin que hayan dado resultado positivo hasta la fecha, a pesar de haberse internado la fuerza en la provincia de Zaragoza y establecido contacto con aquéllas por suponerse podían haberse metido dentro de la misma, detalles que fueron inmediatamente comunicados ya en los primeros momentos.- Por el Capitan de la segunda Compañía y Jefe de la linea de Albalate se continúan los servicios de persecución, de cuyo resultado daré oportuna cuenta, caso favorable, permitiéndome significarle que los cuatro bandoleros a que el presente escrito se refiere, han tratado de pasar desapercibidos, no molestando a nadie e intentando sin duda internarse en Francia.

Dios guarde a V.E. muchos años.
Teruel 7 de Septiembre de 1.948.

EL GOBERNADOR CIVIL

Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación 3941
Excmo. Sr. Director General de Seguridad. 3942

M A D R I D
GOBIERNO
DE ARAGÓN



MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN

SECRETARÍA POLÍTICA
SALIDA N.º 43036
17 DE 9 1948

Núm. _____

Excmo. Sr.:

Tengo el honor de poner en conocimiento de V.E. que se ha recibido en este Ministerio su comunicación fecha 7 del actual, Negociado 3º, Número 3941, dando cuenta de la presencia de cuatro bandoleros en las inmediaciones del pueblo de Monforte de Moyuela, que hasta ahora no han podido ser localizados.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Madrid, 16 de septiembre de 1948.



Platzerformal

EXCMO. SR. GOBERNADOR CIVIL DE TERUEL.-